











INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

INSERCIÓN IEEQ

CONVOCATORIA. ¿Buscas trabajo? Únete al equipo del **IEEQ** como Supervisor/a Electoral Local o Capacitador/a-Asistente Electoral Local. 898 vacantes. https://secel.ieeq.mx. 4426079260. 4422411055 ext. 1002, 1003 y 1004 ¡Acércate y participa! (AD 8)

REGISTRO DE CANDIDATURAS

INFORMA IEEQ A PARTIDOS POLÍTICOS SOBRE REGISTRO DE CANDIDATURAS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó a representantes de partidos políticos el procedimiento para el registro de candidaturas en el Proceso Electoral Local 2023-2024, que se llevará cabo del 3 al 7 de abril. El secretario ejecutivo del Instituto, Juan Ulises Hernández Castro, señaló que el objetivo de la reunión de trabajo fue fortalecer la comunicación institucional, dar acompañamiento a los partidos políticos y resolver dudas con respecto a los registros. "Para este proceso electoral se implementó una logística, que pretende facilitar el trámite de postulación de candidaturas ante el Instituto, particularmente en las sedes de los 27 Consejos Distritales y Municipales instalados en el estado", explicó. En la capacitación se abordaron los siguientes temas: Sistema de registro en línea y generación de citas para registro, Requisitos de elegibilidad y documentación comprobatoria, Obligaciones en materia de paridad, así como el Sistema Nacional de Registro de Precandidatos y Candidatos. Las exposiciones estuvieron a cargo del director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas; el supervisor Técnico Jurídico, Wilbert Jesús López Rico; el director ejecutivo de Asuntos Jurídicos, Juan Rivera Hernández; y la coordinadora de Prerrogativas y Partidos Políticos, Diana Jazmín Sánchez Martínez. La reunión se llevó a cabo en la sala de sesiones del IEEQ con la participación de representantes de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), De la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Verde Ecologista de México (PVEM), Morena, Del Trabajo (PT) y Querétaro Seguro (QS). (NQS 7, DQ 5, AD 4, PA 11, EUQ 2)

https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/ieeq-apoyaran-a-partidos-politicos-para-los-registros-11650608.html

https://plazadearmas.com.mx/informa-ieeq-a-partidos-de-registro-de-candidaturas/

https://panoramagueretano.com/gueretaro/informa-ieeg-a-partidos/

https://circulonoticias.com/informa-ieeq-a-partidos-politicos-sobre-registro-de-candidaturas/

https://lalupa.mx/2024/03/24/candidaturas-a-cargos-en-el-estado-se-registraran-del-3-al-7-de-abril-ante-ieeq/

https://acontecerqro.com.mx/informan-a-partidos-politicos-sobre-registro-de-candidaturas-locales/

https://pensadorqueretano.com/queretaro/informa-ieeq-a-partidos-politicos-sobre-registro-decandidaturas/

https://aiplay.mx/?p=2973

https://www.queretarotv.com/informa-ieeq-a-partidos-politicos-sobre-registro-de-candidaturas/

 $https://inqro.com.mx/index.php/2024/03/24/informa-ieeq-a-partidos-politicos-sobre-registro-de-candidaturas/\#google_vignette$













https://queretaro.quadratin.com.mx/informa-ieeq-a-partidos-politicos-sobre-registro-de-candidaturas/

https://www.reqronexion.com/ieeq-informa-procedimiento-para-registro-de-candidaturas-en-el-proceso-electoral-local-2023-2024/? feed id=3549

https://www.codigoqro.mx/local/2024/03/24/ieeq-informa-a-partidos-politicos-sobre-registro-decandidaturas/

https://adninformativo.mx/anuncia-ieeq-acompanamiento-a-partidos-politicos-para-inscripcion-decandidaturas-locales/

https://elqueretano.info/trafico/expone-ieeq-a-partidos-procedimiento-para-registrar-candidaturas/#google_vignette

https://www.alertaqronoticias.com/2024/03/24/informa-ieeq-a-partidos-politicos-sobre-registro-decandidaturas/

https://lado.mx/noticia.php?id=15555226

https://efectohub.com/7-de-abril-fecha-limite-para-registro-de-candidaturas-ieeq/

https://twitter.com/ElBlogdePorter/status/1771972096572244190?s=20

COLUMNA ASTERISCOS

SOLO OCHO. Luego de varios procesos y trámites, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro aprobó el registro de ocho candidatos independientes para las presidencias municipales. Se trata de Sergio Martínez Gómez y Leonardo Diez de Bonilla González, quienes competirán como candidatos independientes al municipio de Colón; Efraín Muñoz Cosme y Rubén Hernández Robles, para Jalpan; Belem Ledesma Ledesma, en San Joaquín; Andrés Trejo Valencia y María del Rosario García Huerta, en Tequisquiapan; y Saúl Sánchez Pérez, en Tolimán. (AD 14)

COLUMNAS ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

PROCEDE REGISTRO DE 8 ASPIRANTES A CANDIDATURAS INDEPENDIENTES. Que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro informó este fin de semana que los consejos distritales y municipales competentes determinaron la procedencia del registro de ocho aspirantes a candidaturas independientes para la elección de ayuntamiento en el próximo proceso electoral, al cumplir los requisitos legales y obtener el respaldo de al menos el dos por ciento de la ciudadanía registrada en la lista nominal del municipio correspondiente, a través de la aplicación móvil denominada Apoyo ciudadano-INE, entre el 19 de enero y el 17 de febrero de 2024. Quienes encabezan las planillas son Sergio Martínez Gómez y Leonardo Diez de Bonilla González, en el municipio de Colón; Efraín Muñoz Cosme y Rubén Hernández Robles, en Jalpan de Serra; J. Belem Ledesma Ledesma, en San Joaquín; Andrés Trejo Valencia y María del Rosario García Huerta, en Tequisquiapan; así como Saúl Sánchez Pérez, en Tolimán. Los aspirantes podrán registrar sus candidaturas del 3 al 7 de abril en los consejos distritales y municipales respectivos. (CQRO 2)

https://www.codigoqro.mx/entre-chismes-y-campanas/2024/03/25/entre-chismes-y-campanas-25-demarzo-3/













CONFIANZA EN ELECCIONES

OUERETANOS CONFÍAN MÁS EN LOS ALCALDES

Por Guillermo González Hudson

En Querétaro, los presidentes municipales son los políticos y servidores públicos por elección popular con el mayor grado de confiabilidad para la población, incluso por encima del presidente de la República y el gobernador. La Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG) 2023 que presentó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), reveló que en Querétaro tanto partidos como diputados locales y federales y senadores son los políticos con el menor índice de confianza. La Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG) 2023 que presentó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), reveló que la confianza de los queretanos en sus presidentes municipales es del 57.3%. Y aunque tuvo su punto más alto en 2021, cuando alcanzó 57.9%, mantuvo a las autoridades municipales como las que generan mayor confianza para los queretanos tal como ha sido en las cuatro ediciones bianuales de la ENCIG desde 2017. En la segunda posición se ubicó la Presidencia de la República y sus Secretarías de Estado, con 56.7%, superando por primera vez a la Gubernatura, que cayó a la cuarta posición del ranking con 54.1%, colocándose, incluso, por debajo de la categoría de servidores públicos o empleados de gobierno, que subió a 56.1%. En oposición, tanto partidos como diputados locales y federales y senadores son los políticos con el menor índice de confianza. Con apenas el 33.1% de la confianza de los queretanos, la más baja del sistema político estatal, los partidos políticos enfrentan el proceso electoral y están a menos de un mes de que inicien las campañas locales. La ENCIG 2023 señaló que en Querétaro tanto partidos como diputados locales y federales y senadores son los políticos con el menor índice de confianza. Los legisladores locales y federales alcanzaron un nivel de confiabilidad del 36%, lo que los ubica en la segunda posición más baja. Paradójicamente, son los niveles más altos que tanto partidos políticos como legisladores han alcanzado desde 2017 en que se publica la encuesta del INEGI, misma que se levantó del 30 de octubre al 15 de diciembre de 2023. Sin embargo, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEO) alcanzó un nivel de confianza del 58.2%. El objetivo de la ENCIG es recabar información sobre las experiencias y la percepción de la población con trámites y servicios públicos proporcionados por los diferentes niveles de gobierno, incluyendo servicios de seguridad pública y justicia; que aporte elementos para la toma de decisiones de política pública. (DQ 9)

https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/partidos-hacen-campana-con-bajo-indice-deconfianza-11648826.html

CAMPAÑAS

ESCUCHARÁN PROPUESTAS DE LOS ASPIRANTES

Por Gualita Jiménez

El presidente de la CMIC, Oscar Hale, señaló que han comenzado a girar invitaciones a los partidos políticos, con el fin de que los distintos cargos de elección popular puedan asistir a esta organización empresarial. Resaltó que se habría reservado al menos las tres primeras semanas del mes de abril, para comenzar con las reuniones durante las asambleas, particularmente comenzando con los candidatos a diputaciones federales y al senado de la república. "Ya se abrieron las tres semanas de abril a todos los candidatos. Ya se les mandó un oficio. Estamos enfocándonos en los candidatos federales, diputados federales y senadores. Ya se les mandó oficio a todos los partidos que están registrados ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro; y esperamos nomás la respuesta de los para que determinen una fecha", sostuvo. (PA 1 y 3)

https://plazadearmas.com.mx/escucharan-propuestas-de-los-aspirantes/













COLABORACIÓN IEEQ

ELECCIONES QRO | ¿QUIÉNES PODRÁN SER CANDIDATURAS INDEPENDIENTES EN QUERÉTARO?

Por Rosa Martha Gómez Cervantes, Consejera Electoral del IEEQ

Las candidaturas independientes están presentes en nuestro sistema electoral desde el año 2012, a partir de una serie de reformas constitucionales que permitieron a la ciudadanía postularse a un cargo de elección popular, sin la necesidad de recurrir a un partido político. Desde entonces, esta figura ha representado un avance importante en la consolidación de la democracia en el país y en el estado de Querétaro, donde se ha comprobado su viabilidad en diversas ocasiones. Ejemplo de lo anterior, son los ayuntamientos de los municipios de Jalpan de Serra y Tequisquiapan, actualmente encabezados por servidores públicos que accedieron al cargo por la vía independiente. Este tipo de candidaturas se encuentran debidamente reguladas, por lo que es necesario que las personas que aspiran a ellas cumplan una serie de procedimientos y requisitos establecidos en las normas aplicables, que en ocasiones parecen obstáculos difíciles de superar. Sin embargo, es relevante observar que estas reglas tienen como finalidad, entre otros aspectos, que las personas que se postulen por esta vía cuenten con el apoyo de la ciudadanía para convertirse en una opción real de triunfo y que sus recursos provengan de fuentes lícitas. ¿Cómo van las candidaturas independientes locales en Querétaro? El procedimiento consta de tres etapas: 1. Presentación de manifestación de intención; 2. Captación del respaldo de la ciudadanía; y 3. Declaratoria de quienes tendrán derecho a registrarse a una candidatura independiente. Del 1 al 15 de diciembre de 2023, el IEEQ recibió 12 manifestaciones de intención para la elección del ayuntamiento en los municipios de: Colón (2), Corregidora (2), El Marques (1), Huimilpan (1), San Joaquín (1), Jalpan de Serra (2), Tequisquiapan (2) y Tolimán (1). Posteriormente, del 19 de enero al 17 de febrero del presente año, las personas aspirantes se dedicaron a obtener el respaldo de la ciudadanía. Una vez realizada la validación de los apoyos por el INE y el IEEQ, el 22 de marzo los Consejos Distritales y Municipales competentes declararon las personas que tendrán derecho a registrarse a una candidatura independiente en el proceso electoral local. Estas personas son: Sergio Martínez Gómez y Leonardo Diez de Bonilla González, en Colón; Efraín Muñoz Cosme y Rubén Hernández Robles, en Jalpan de Serra; J. Belem Ledesma, en San Joaquín; Andrés Trejo Valencia y María del Rosario García Huerta, en Tequisquiapan; y Saúl Sánchez Pérez, en Tolimán. El siguiente paso es que las personas que integran las planillas encabezadas por las personas aspirantes mencionadas registren sus candidaturas, del 3 al 7 de abril, y entren a la contienda electoral. La integración de los ayuntamientos con autoridades provenientes de candidaturas independientes será decisión de la ciudadanía, que saldrá a ejercer su derecho al voto el próximo 2 de junio. (DQ 12)

https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/elecciones-qro-quienes-podran-ser-candidaturas-independientes-en-queretaro-11650427.html

INFORMACIÓN ELECTORAL

RECIBE INE MATERIAL PARA JORNADA ELECTORAL

El Instituto Nacional Electoral, del Distrito 02, recibió material no custodiado para la siguiente jornada electoral a realizarse el 2 de junio, el cual tiene que ver con papelería. (NQS 7)

SEDENA RESGUARDARÁ LA PAPELERÍA ELECTORAL EN QUERÉTARO

A partir de mayo la entidad comenzará a recibir toda la papelería correspondiente al día de la votación, la cual, será resguardada en los Consejos Distritales del INE por al menos nueve elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, informó la vocal ejecutiva, Ana Pérez. (NQS 1)

DECIDIRÁN CIUDADANOS SEGUNDA ETAPA DE PARQUE

La segunda etapa del parque "La Queretana" será decidida a través del ejercicio ciudadano de gobierno abierto, anunció el coordinador de gabinete del municipio de Querétaro, Miguel Parrodi. "Había inquietud de la ciudadanía de qué hacer con esas parcelas y esos predios aledaños a lo que va a ser el proyecto de La













Queretana que está en construcción en 95.4 hectáreas y el presidente municipal encargó hacer un ejercicio de gobierno abierto, refirió. (EUQ 2)

UGRO RECIBIRÁ A CANDIDATOS

Integrantes del sector ganadero no solo de San Juan del Río sino de todo el estado, piden a candidatos a senadores así como a diputados federales propuestas serias que beneficien y aporten al crecimiento y desarrollo de este sector. El presidente de la UGRQ, Romualdo Moreno, mencionó que se encuentran interesados en conocer las propuestas de quienes hoy aspiran a dichos cargos de elección popular, para ello previo al 2 de junio, analizarán a quién apoyar para mejorar el sector. (ESSJR 4)

AMIQRO PIDE COMPROMISO Y HONESTIDAD A CANDIDATOS

El presidente de la Asociación de MiPyMes Industriales, Cuauhtémoc Acevedo, hizo un llamado a la ciudadanía para que acuda a votar el 2 de junio, y a los candidatos y candidatas los convocó a trabajar de manera comprometida y con honestidad. (NOS 4)

CANACINTRA EXPONDRÁ NECESIDADES A CANDIDATOS FEDERALES

Seguridad, energía, atracción de empresas con energías limpias, y la mejora en la gestión de trámites, son los puntos que la CANACINTRA presentará a los candidatos a cargos federales, con la intención de que se atiendan en favor del gremio industrial y la población, informó su presidente Esaú Magallanes. (NQS 4)

UOCFQ RECOMENDACIONES SOBRE CANDIDATOS

Aunque reconoce que la ciudadanía es libre de votar por cualquier candidato o candidata, la dirigencia de la Unión de Organizaciones del Campo y del Frente por Querétaro, hará algunas "recomendaciones", declaró Francisco Perrusquía, dirigente de la organización. (NQS 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

LA ENCUESTA DEFINITIVA SE DARÁ EL 2 DE JUNIO ADVIERTE LEONOR

Sin duda existirán muchas encuestas, pero la definitiva se dará a conocer el 2 de junio, expresó la presidenta del Comité Estatal del PAN, Leonor Mejía, durante su visita por este municipio, acompañando a los candidatos al senado, Lupita Murguía y Agustín Dorantes. (PA 8)

ORDEN Y UNIDAD, FACTORES PARA LA VICTORIA DE ACCIÓN NACIONAL

Alfredo Botello, senador y consejero estatal vitalicio del Partido Acción Nacional mencionó que el orden fue uno de los factores para salir en unidad dentro del partido y a diferencia de otras agrupaciones los acuerdos siempre llegaron en buen término, consideró que esto será un diferenciador en este proceso electoral. (NQS 5)

HOY ESTAMOS A TIEMPO DE CONSOLIDAR EL CRECIMIENTO DE QUERETARO: FELIFER MACÍAS

Felifer Macías destacó la necesidad de consolidar el crecimiento de Querétaro como una medida para procurar una mejor calidad de vida para todas y todos los ciudadanos, por lo que resaltó que debe ser un desarrollo urbano seguro y armonizado que beneficie a la comunidad en su conjunto. (Expreso Qro.)

SE REÚNEN FELIFER MACÍAS Y ARMANDO RIVERA CON JÓVENES

Felifer Macías dijo que, para cambiarle el rostro al país, es necesario hacerlo con nuevas ideas y soluciones que solo pueden ofrecer los jóvenes. Por ello, invitó a los jóvenes a que se involucren en la toma de decisiones que les permita tener mejores oportunidades para desarrollarse y alcanzar sus metas; además de que ello permitirá seguir teniendo un Querétaro competitivo y ordenado. (...) Lo anterior lo dio a conocer al acudir como invitado a un evento organizado por el expresidente municipal de Querétaro por el PAN y ex













aspirante a la presidencia municipal por Morena, Armando Rivera; quien destacó, que para gobernar es necesario tener orden y planificación cosa que no tienen los gobiernos de dicho partido. (N 1)

MORENA ES TODO UN DESORDEN: ARMANDO

Armando Rivera dio su respaldo a Felipe Macías y sostuvo que su decisión de abandonar la carrera por la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro por el partido Morena se debió a que se dio cuenta de que dicho instituto político es un desorden y carece de visión. (DQ 5)

MARÍA ALEMÁN PODRÍA FORMAR PARTE DE LA PLANTILLA QUE ACOMPAÑARÁ A FELIFER MACÍAS

María Alemán, regidora de la capital del estado, podría ser contemplada para ser parte de la planilla que acompañará a Felifer Macías en la contienda local a la presidencia municipal de Querétaro, a través de la Coalición del PAN, PRI y PRD. Resaltó que es una de las opciones para estar en la planilla, pero esta decisión se está tomando en los partidos y subrayó que es difícil llegar a acuerdos al interior de los partidos, pero es aún más difícil ponerse de acuerdo entre los tres institutos políticos que conforman la coalición, por lo que aún no se tiene nada seguro. (ADN)

LUPITA MURGUÍA NO SE CONFÍA

De visita por San Juan del Río, Lupita Murguía dijo no estar confiada en el resultado de las encuestas, pues aseguró que, pese a que la ubica en primer lugar junto con Agustín Dorantes en la preferencia de los queretanos, aseguró que, continuará recorriendo colonias y comunidades de los 18 municipios del estado. (PA 1 y 8)

SAN JUAN DEL RÍO, PRIORIDAD EN CAMPAÑA DEL PAN

Durante la visita a este municipio del candidato al senado, Agustín Dorantes, mencionó que, continúa recorriendo los 18 municipios del estado, a fin de dar a conocer sus propuestas de trabajo, al mismo tiempo que escucha las necesidades de la población. (PA 5)

ASPIRANTES PANISTAS A DOS DÍGITOS DE DISTANCIA: PANCHO

El exgobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, se sumó a la campaña de Agustín Dorantes y Guadalupe Murguía para buscar llegar al senado de la República. Durante una entrevista compartida por el equipo de comunicación social de Agustín Dorantes, se escucha decir a Francisco Domínguez que conoce las encuestas respecto a esta posición, las cuales colocan casi dos dígitos por encima a los aspirantes panistas. (P 3)

APOYA PANCHO DOMINGUEZ A LUPITA MURGUÍA Y AGUSTÍN DORANTES DURANTE CAMPAÑA POR LA SIERRA

Francisco Domínguez asistió a la Sierra queretana a apoyar la fórmula al senado conformada por Lupita Murguía y Agustín Dorantes de la coalición Fuerza y Corazón por México, así como hacia Lucy Quintanar, candidata a diputada federal por el distrito I. Resaltó que la fórmula al senado va 12 puntos arriba en las encuestas y también Lucy Quintanar, por lo que asistió a la sierra para apoyarlos y acompañarlos en sus campañas. (EUQ 3)

VEO MUY MADURA LA FÓRMULA LUPITA-AGUSTÍN: PANCHO DOMÍNGUEZ

Cuando se le preguntó sobre su percepción de las encuestas, Domínguez Servién, destacó el liderazgo de la fórmula Lupita-Agustín. Esta afirmación sugiere un respaldo sólido a estos candidatos por parte de la población, lo que refuerza su determinación de apoyarlos en su camino hacia el senado. Su compromiso con estos candidatos, a pesar de no tener aspiraciones políticas personales, refleja una dedicación a la causa y la convicción de que estos representantes llevarán adelante los intereses de la región. (NQS 1)

SI PERMANECE LA 4T CONTINUARÁ LA FALTA DE APOYOS A LOS GANADEROS

El líder de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Romualdo Moreno en un evento con los candidatos al Congreso de la Unión de Fuerza y Corazón por México, Guadalupe Murguía, Agustín Dorantes y Luz María













Quintanar; hizo un llamado a sus agremiados a votar con conciencia ya que no se pueden equivocar, mencionó que si continúa el proyecto de nación que actualmente se tiene, seguirá sin haber apoyos para los ganaderos. (NQS 5)

RECORRE ROBERTO SOSA EL DISTRITO FEDERAL NÚMERO 4

El territorio que comprende el distrito federal 4, abarca todo el municipio de Corregidora y parte de Querétaro, desde Hércules en la capital queretana, delimitado por el Puente de Candiles y el Templo de La Cruz. (AD 12)

PRI

VALIDA BURGOS UNIÓN DE EX GOBERNADORES

Al celebrar la unidad de los últimos ocho gobernadores, incluido él, en torno a un proyecto electoral tripartidista, Enrique Burgos apuesta porque prevalezcan la tranquilidad, la estabilidad y la paz social características de Querétaro para seguir siendo un estado puntero en la inversión, sin detrimento de que cada quien asuma ideológicamente la posición que quiere. (PA 5)

PRI, EN LOS ESTERTORES DE LA MUERTE: ANALISTA

"Los últimos gobernadores del PRI se empeñaron en terminar con el partido en esta entidad; hoy en día este grupo político está en los estertores de la muerte, con una militancia raquítica, sin mayor representación. Son ellos quienes buscan los cargos de elección popular de naturaleza plurinominal, dada la debilidad por rompimiento de sus estructuras partidistas", expresó Héctor Parra, analista político. También afirmó que no hay liderazgos naturales priistas en Querétaro que puedan darla fortaleza que hace años tuvo el partido. (CQRO 3)

EL PEOR ESCENARIO DEL PRI ES PERDER EL REGISTRO LOCAL

Al advertir que la realidad que se vive actualmente al interior del PRI es compleja y podría derivar en un resultado no favorable durante este proceso electoral, la diputada priísta Graciela Juárez Montes, consideró que el peor escenario que podría enfrentarse es la pérdida del registro en lo local. (NQS 6)

<u>MC</u>

TERESA GARCÍA, EX RECTORA DE LA UAQ RECHAZA INVITACIÓN DE MC PARA CONTENDER POR LA PRESIDENCIA CAPITALINA

Teresa García, ex rectora de la máxima casa de estudios decidió declinar la invitación del partido Movimiento Ciudadano para contender por la presidencia municipal de Querétaro, refirió César Cadena, delegado de Movimiento Ciudadano en Querétaro. Explicó que la consideran un excelente perfil, por lo que en un primer momento se le invitó a participar para el senado de la república y luego para ser abanderada en la capital, sin embargo, la académica rechazó las invitaciones. (ADN)

PROPUESTAS DE LOS CANDIDATOS DE MC, SON 100% CIUDADANAS

Con el objetivo de escuchar las necesidades, demandas e ideas de la ciudadanía y así construir las bases de los diferentes proyectos, las propuestas de los candidatos de Movimiento Ciudadano son emanadas 100% de la ciudadanía y para ello se realizaron foros a nivel estatal y federal, informó el dirigente estatal, César Cadena. (N 1)

DESMILITARIZACIÓN GRADUAL DE LA GN PARA FORTALECER POLICÍAS

La desmilitarización gradual de la Guardia Nacional, es una de las propuestas que Antonio Ortega, candidato al senado por Movimiento Ciudadano ha puesto sobre la mesa durante este periodo de campañas. (NQS 5)













PVEM

PROMETE ASTUDILLO IMPULSAR COMERCIO DE ORIGEN INDÍGENA

El candidato al distrito federal 2 por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Ricardo Astudillo, refrendó su compromiso con los comerciantes queretanos al proponer una economía circular que beneficie al comercio local. (AD 12)

EMPLEO PARA LOS IÓVENES PROMETE RICARDO ASTUDILLO

Una de las propuestas que se tienen es garantizar empleo remunerado de por lo menos un año a jóvenes que se encuentran en la última etapa universitaria o son recién egresados, a fin de que ganen experiencia laboral e inicien con su etapa profesional, afirmó el candidato de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" a la diputación federal del segundo distrito, Ricardo Astudillo. (ESSIR 5)

MORENA

REALIZAN SORTEO PARA DIPUTACIONES LOCALES PLURINOMINALES POR MORENA, EN QUERÉTARO

Este 24 de marzo, se realizó la insaculación para elegir las candidaturas a diputaciones locales por el principio de representación proporcional 2023-2024, para el estado de Querétaro. Sólo se dieron a conocer a cinco personas que ocuparán los 9 lugares. La Comisión Nacional de Elecciones de Morena fue la encargada de transmitir por redes sociales, la que correspondió a la insaculación número 21, el encargado de dar los resultados fue Rafael Estrada. (Alerta Qro.)

ELIGE MORENA CANDIDATOS A DIPUTADOS LOCALES DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL

A través de un sorteo, el CEN de Morena eligió a los candidatos a diputados locales de representación proporcional; en su mayoría serán mujeres. De un total de 132 personas inscritas, 81 cumplieron con los procedimientos internos, de los cuales 40 son mujeres y 41 hombres. De la posición 1 al 4 se declararon como reservados, del resto fueron electos: posición 5, Aranda Reséndiz María Susana; de la posición 6, Islas Blas Fernando José; posición 7, Sinecio Guzmán Karina; posición 8, Sinecio Ríos José Gerardo y en el 9, Gómez Carrillo Rosa. (AD 13)

MAGISTRADO DEL TRIBUNAL ELECTORAL FEDERAL OPERA EN FAVOR DEL PAN: NIETO CASTILLO

El magistrado Jesús Reyes es parte del grupo político del PAN que impugnó la candidatura de Santiago Nieto poniendo en duda que su domicilio sí sea San Juan del Río, así lo aseguró el candidato al senado por Morena, Santiago Nieto. Reyes Rodríguez es cercano a Roberto Gil Zuarth y a Francisco García, abogado panista y exgobernador de Tamaulipas respectivamente, quienes han promovido la impugnación de la candidatura del morenista respaldados por Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, sus rivales panistas que buscan llegar al Senado. (NQS 2)

ESTE MIÉRCOLES, SALA REGIONAL DEL TEPJF RESOLVERÁ IMPUGNACIÓN CONTRA CANDIDATURA DE SANTIAGO NIETO

La Sala Regional con sede en Toluca, resolverá este miércoles la impugnación que presentó el Partido Acción Nacional en contra de la candidatura de Santiago Nieto, por presuntamente incumplir con el tema de residencia en Querétaro. De acuerdo con Nieto Castillo, no hay ningún dictamen hasta el momento o anteproyecto de resolución, por lo que consideró falso lo que se ha propagado en redes sociales sobre el particular. (AD 12)

SANTIAGO NIETO CONFIRMA PARTICIPACIÓN EN DEBATE DE LA UAO

El candidato de Morena al senado, Santiago Nieto, confirmó que participará en el debate que organizará el INE y la UAQ con los 10 candidatos al cargo federal. En un evento de promoción política que se llevó a cabo al exterior de la Alameda Hidalgo de la capital queretana, de la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum; y de la fórmula que integra con Beatriz Robles; Nieto Castillo convocó a debatir al candidato al Senado del PAN, Agustín Dorantes. (CQRO 4)













SANTIAGO NIETO RETA A DEBATIR A AGUSTÍN DORANTES

El aspirante morenista al Senado, Santiago Nieto, retó a un debate a la fórmula del PAN, Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, y confrontar la visión de negocios particulares con la visión que busca transformar la vida pública de México. "Sería dónde él se sienta cómodo, porque nosotros venimos aquí a ganar (...). Desde aquí hago un Ilamado a Agustín Dorantes, que no tenga miedo, que venga a debatir conmigo sobre las visiones del país", dijo. (P 4)

LE CIERRAN LA ALAMEDA A SANTIAGO NIETO; MUNICIPIO SE DESLINDA

Las puertas de la Alameda Hidalgo fueron cerradas para evitar que militantes morenistas ingresaran a realizar un mitin político en favor de Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" y al que acudieron también quienes integran la fórmula morenista al senado, Beatriz Robles y Santiago Nieto. Ante las confrontaciones que comenzaron a presentarse entre los morenistas y los trabajadores de seguridad privada del parque, Nieto Castillo hizo un llamado a no caer en provocaciones y a que se comprendiera que los guardias de la Alameda solo seguían órdenes que, sin embargo, consideró, sí vulneraron los derechos de libertad de tránsito y políticos de sus seguidores. (EUQ 1 y 4)

CRITICA GILBERTO HERRERA VISITA DE PANCHO DOMÍNGUEZ A LA SIERRA; "VUELVEN A PROMETER LO QUE NO CUMPLIERON"

En el municipio de Jalpan de Serra, Gilberto Herrera, candidato de Morena a la diputación federal del Distrito 1, señaló la incongruencia de los panistas que están de gira en la Sierra Gorda queretana volviendo a prometer lo que en cada campaña repiten, pero no cumplen cuando están en los cargos. (ADN)

PT

EMPRESAS PUEDEN SOPORTAR LA REDUCCIÓN DE LA JORNADA LABORAL Y EL INCREMENTO AL **AGUINALDO**

El candidato al senado por parte del Partido del Trabajo, Carlos Rentería, aseguró que tanto la reducción de la jornada laboral, cómo la duplicidad del aguinaldo es logrables si se legislan de manera inmediata, hizo un llamado a no tener miedo de avanzar en materia de los derechos laborales. (NOS 2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ECOLOGÍA Y PLANEACIÓN URBANA SON EL DESAFÍO

La ciudad crece con orden, pero se puede mejorar, dice el director de la empresa CR.

N: ENTRADA TRIUNFAL

Resucitar antes de morir, la primera lección de Semana Santa: Fidencio.

AD QRO; EN EDIFICACIÓN DE "DATA CENTER", 10 MIL EMPLEOS

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Querétaro estima una derrama de 10 mil millones de pesos en la construcción de centros de datos.

EUQ: ARRASTRAN PORCICULTORES CRISIS DESDE HACE 2 AÑOS

Reportan pérdida de 50% de vientres; pegan caída de precios de los cerdos en pie e importación.

CORO: MÉXICO CLIENTAZO DE EUA

EUA se coronó campeón de la Nations League y por tercera vez levantó la copa como triunfador.

PA: VALIDA BURGOS UNIÓN DE EX GOBERNADORES

Justifica primer acuerdo entre ocho últimos mandatarios de partidos siempre opuestos.













PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO SEDE DE LA EDICIÓN LXILL DEL CAMPEONATO NACIONAL INTERZONAS LORENA OCHOA

Inició en Querétaro el Campeonato Nacional Interzonas Lorena Ochoa, el cual celebrará su LXIII edición del 24 al 27 de marzo con la participación de golfistas en las categorías Infantil y Juvenil, que van de los siete a los 18 años de edad. (...) Al dar un mensaje de bienvenida a los participantes y sus familias, el gobernador compartió que en el estado se tiene una cultura del respeto y reconocimiento a los deportistas. Ahí ponderó que las actividades físicas, recreativas y deportivas fortalecen el desarrollo social y humano, además de que aleja a los jóvenes de los vicios y las adicciones. (N 1)

54.9% DE LAS MADRES QUE DIERON A LUZ EN 2023 NO TENÍAN SEGURO

Más de la mitad de las madres queretanas que dieron a luz el pasado 2023, no estaban afiliadas a ningún servicio de salud, las cifras de la Secretaría de Salud muestran que 17 mil 418 de las mujeres que tuvieron un hijo en la entidad no estaban afiliadas ni al Instituto Mexicano del Seguro Social, ni al Seguro Popular, ni a ningún otro servicio de salud. (P 4)

GOBIERNO ALISTA LA CONSTRUCCIÓN DE CUATRO PARADEROS

La SDUOP prevé la edificación de cuatro paraderos, uno de ellos en avenida Zaragoza con Vicente Guerrero, cómo también otros dos en la Alameda Hidalgo y la reubicación del paradero Bicentenario Sur que se ubica en avenida Constituyentes; esto de que se publicó en La Sombra de Arteaga. (N3)

PODER LEGISLATIVO

POLÍTICA MIGRATORIA, CANDIL DE LA CALLE Y OSCURIDAD DE LA CASA: BOTELLO

Vuelta a la Patria ha desencadenado controversias, se trata de un plan migratorio en que México ofrece 110 dólares mensuales, durante medio año, a los venezolanos indocumentados que, estando en México, decidan regresar a su país. Los venezolanos que estén de paso por México rumbo a Estados Unidos ya pueden contactar a la Secretaría de Relaciones Exteriores para recibir ese apoyo económico equivalente a mil 800 pesos mexicanos. (CQRO 2)

MUNICIPIOS

EMPRESA FOXCONN ANALIZA TENER PRESENCIA EN QUERÉTARO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, se reunió con Michael Kung, director de Foxconn, empresa líder global en manufactura electrónica, y que impulsa la plataforma de inteligencia artificial "CityGPT", esto durante el cierre de su participación en la Cumbre de Ciudades Inteligentes & Expo Transformación Digital y Verde que se celebró en Taipéi, Taiwán. (CQRO)

VIGILARÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO USO CORRECTO DE PIROTECNIA EN VACACIONES

El municipio de Querétaro planea reunirse con Martín Lara Becerril, vicario de la Diócesis local, para coordinar medidas ante el inicio de las actividades de Semana Santa. Martín Arango, secretario de Gobierno del municipio, anunció que en la reunión se instará a un uso responsable de la pirotecnia, especialmente después de una explosión en la colonia Villas de Santiago donde se almacenaba ilegalmente. (Quadratín Qro.)

ANUNCIAN CONCURSO NACIONAL DE HUAPANGO HUASTECO DE SAN JOAQUÍN

El Concurso Nacional de Baile de Huapango Huasteco, que se realizará del 4 al 6 de abril en San Joaquín, es el más destacado en su género en México. Su objetivo es promover el conocimiento y la preservación del huapango, abarcando los estilos de las seis huastecas mexicanas. El evento se llevará a cabo en el Auditorio Casa del Huapango y en la Plaza "Galación Camacho". (Quadratín Qro.)













INFORMACIÓN GENERAL

MARCA TENDENCIA VOCES EN EL RADAR

"Voces en el Radar" se llama la mesa de análisis que llegó a su tercera emisión por el 107.5 Radar FM, Radar TV (canal 71 de Wizz) y Stereo Cristal 101.1 con los conductores de los principales noticiarios radiofónicos y de televisión, así como de la multiplataforma de Diario de Querétaro. Se trata de un programa transmitido de 19 a 20 horas en RadarFM y RadarTV todos los miércoles, con la participación de Andrés Estévez, Adán Olvera, Aurelio Peña y Miguel Ángel Álvarez, todos conductores de los espacios de noticias de Grupo Radar que dirige José Antonio Bernal, además del director de Diario de Querétaro y El Sol de San Juan del Río, Mario León Leyva. (DQ 9)

INVITAN A LA COMUNIDAD UAQ A EMITIR SU CÉDULA PROFESIONAL

La Dirección Estatal de Profesiones de la Secretaría de Educación Pública y la UAQ se reunieron para orientar a los alumnos sobre el trámite de su Cédula Profesional. La rectora de la UAQ, Silvia Amaya, informó que el proceso de emisión de este documento toma 30 días hábiles y tiene costos que varían según el nivel educativo. (Quadratín)

A FALTA DE ESTACIONES MIGRATORIAS, INM BRINDA OTRO TIPO DE APOYOS

Con una mochila al hombro, rostro quemado por el sol y caminar cansado, Anthony, migrante venezolano de 29 años, avanza junto con su esposa y dos hijos pequeños sobre la banqueta de la calle Ramón Rodríguez Familiar, en la capital de Querétaro. "Ya íbamos en el tren (rumbo a Estados Unidos), pero Migración nos bajó en la Ciudad de México y desde allá venimos a pie", expresa. (CQRO 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

*Otro priista en Morena. *"Chema", levántate y anda. *Tequis, caro y en crisis. Parte de la crisis turística que devasta a Tequisquiapan, donde la derrama económica va en picada, se desvela en el municipio vecino de San Juan del Río. Porque ahora con la Semana Santa los hoteleros sanjuanenses se benefician de un inesperado "boom" de las reservaciones, algo que agradecen a las excesivas tarifas de los negocios de Tequisquiapan, de 3 mil pesos por noche. Los turistas prefieren pagar 50% menos en San Juan del Río y viajar en auto 20 minutos hasta el pueblo mágico, que por cierto cada vez tiene menos atractivos para los visitantes y cada vez más ofertas de inmuebles bajo el esquema AirBnB y mientras su alcalde anda más entretenido en heredar el cargo a su hermana. "Chema" O "Apy". Dos noticias sobre la designación del candidato de Morena para la alcaldía de Querétaro: la primera, que les cala a las "tribus" locales que habían hecho un pacto de veto, es el renacer de "Chema" Tapia, cuyas posibilidades ya son superiores al 50 por ciento y, salvo detalles legaloides viables, nada se lo impediría. La segunda, que podrían recurrir a la salomónica paridad dinámica para que sea una mujer quien encabece la fórmula, luego del fracaso de hace 3 años con Arturo Maximiliano García Pérez, sólo que buscarían "un perfil nuevo de conducta intachable y que no fracture al partido". Y ahora dicen que Apy Zaldívar, hermana del hoy muy poderoso en Morena Arturo Zaldívar, quedó en tercer lugar en las encuestas. Muy conveniente. **Montes convence.** En Colón se acomoda el escenario. El PAN y el PRD también respaldan al candidato del PRI, el alcalde Manuel Montes, quien muestra músculo rumbo a la reelección. El PAN lo sabe: los resultados de este joven político y empresario hablan por sí mismos y el trabajo que hagan los tres partidos será definitivo en este municipio. Liderazgo de AL. Positiva gira del alcalde Luis Nava a la Cumbre de Ciudades Inteligentes Taipei, Taiwán. Además de las alianzas y acercamientos que tuvo con líderes del mundo en la era digital, se reconoció la visión que tiene la capital queretana por apostarle a la innovación y nuevas tecnologías como un aspecto de justicia social para mejorar las condiciones de vida de las y los ciudadanos. Al compartir las experiencias del Municipio de Querétaro en innovación y tecnología con acciones como el Centro de Innovación y Tecnología Creativa Bloque, se reconoció en este país asiático que Ouerétaro es de las pocas ciudades en Latinoamérica que tiene una clara visión para incursionar y recibir oportunidades internacionales de la era digital. **Neo Moreno.** La













capital no es el único punto de preocupación de los morenistas, también está Pedro Escobedo, donde el ex priista y ex panista Arturo Mora quien aspiraba a ser candidato del PRI a la presidencia municipal, ya se les coló y hasta se autoproclamó candidato. "Hoy amanecí con mucha alegría y mucho ánimo y claro después de recibir una llamada de lo más alto", les escribió a sus seguidores en uno de sus chats. Por cierto, llama la atención la filosofía con la que está queriendo integrar su fórmula: en la medida de su aportación será la medida de su aspiración. **Cabrera calienta.** Llegó a San Juan del Río la "Onda Azul" con la promoción masiva de campaña por la fórmula al Senado, Lupita Murguía y Agustín Dorantes. A la onda se subió el alcalde Roberto Cabrera, a quien se vio cercano y arropado por simpatizantes y militantes en uno de los cruceros previo a su arranque de campaña por la reelección del 15 de abril y aún sin contrincante a la vista. Al panista sanjuanense lo impulsa no sólo su partido, sino que demuestra liderazgo en el municipio junto con el candidato a diputado federal por el Distrito II, Germain Garfias, y hasta hizo movilizarse a la pasiva dirigente estatal del PAN, Leonor Mejía. (DQ, ESSJ)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

Internacional del hábitat. Hablando de proyecciones internacionales para Querétaro, también esta semana el gobernador del estado, Mauricio Kuri y gracias a las gestiones que se han realizado con el gobierno federal a través de la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, y que van de la mano con las reuniones que ha estructurado a través de la representación en la Ciudad de México con Paloma Palacios González y la gran capacidad de gestión de Marco del Prete se logró la definición para que Querétaro sea la sede de la reunión internacional del Hábitat de la Organización de las Naciones Unidas que se llevará a cabo el 7 de octubre de este año, con el objetivo de impulsar la cooperación internacional y el trabajo conjunto y, de esa manera, entrarle a los grandes desafíos y retos en la definición de las políticas públicas con una visión urbana; de vivienda adecuada y, además, gestión de asentamientos humanos que inciden directamente con la definición de estrategias para el futuro inmediato y en lo que nuestro estado sigue ganando liderazgo a nivel nacional e internacional. En esta reunión estratégica el director ejecutivo interino del Programa de la ONU para los Asentamientos Humanos, Michal Mlynár, se recalcó que en Querétaro se comparte la visión de ONU Hábitat de construir ciudades inclusivas, sostenibles y resilientes, que pongan a las personas en el centro de su desarrollo con una visión social y humana a favor del desarrollo. Con el Bureaux Meeting de la ONU-Hábitat que reúne a representantes de los distintos países miembros se analizan y coordinan las diferentes agendas mundiales para el desarrollo sostenible y que, junto a las autoridades de la ONU, el gobernador queretano, planteó las enormes posibilidades de los diferentes espacios en los que se llevará a cabo tan importante misión diplomática que, dicho sea de paso, servirá para arrancar las gestiones internacionales del nuevo gobierno de la república, luego del próximo proceso electoral del 2 de junio. Bien por Querétaro. Usos de las **nuevas tecnologías posicionan a Querétaro en el mundo.** Una semana muy productiva ha resultado para el alcalde de Querétaro, Luis Nava, la gira de trabajo en Taiwán, donde pudo presentar las diferentes estrategias y acciones para fortalecer el mejor uso de las nuevas tecnologías de la información, en la aplicación y definición de políticas públicas que permitan socializar esas nuevas formas de conocimiento entre los diferentes sectores de la sociedad queretana. Se ha dado a conocer como la inteligencia artificial; la realidad aumentada; el blockchain entre otras nuevas formas de comunicación, abren escenarios muy interesantes para la optimización de las políticas públicas en la capital del estado a lo que, seguramente, se tendrán que ir incorporando los otros 17 municipios del estado y hasta del resto de los casi 2 mil 400 municipios que, a nivel nacional, tendrán que aprovechar estas tecnologías de lo que Querétaro vuelve a ser ejemplo en México. En el cierre de su participación en la Cumbre de Ciudades Inteligentes & Expo Transformación Digital y Verde que se celebró en Taipéi, Taiwán, e alcalde Nava se reunió con Michael Kung, Director de Foxconn, empresa líder global en manufactura electrónica, y que impulsa la plataforma de inteligencia artificial "CityGPT". Hay que decir que a través del nuevo Centro de Creación y Desarrollo Tecnológico como BLOQUE, nuestro municipio se prepara para captar toda esa industria que, además, genera miles de millones de pesos que ayudan a fortalecer las economías locales y así hacer de la inteligencia artificial un herramienta sustancial para potenciar los alcances de las políticas públicas y hasta mejorar los servicios públicos. Junto con el joven y visionario Rodrigo Ruíz Ballesteros, el alcalde queretano logró reuniones con Christie Lin, Directora de la Plataforma Smart City CityGPT de Foxconn, y Benjamin Kuo, Director de Desarrollo de Negocios de la Plataforma Smart City que han mostrado mucho interés por













Querétaro. Dejarán radiodifusores de transmitir la "hora nacional". A través de un comunicado de prensa que calificó como de "urgente", la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión, CIRT, dio a conocer, entre sus afiliados en todo el país, que dejaría de transmitir la famosa y añeja "Hora Nacional" debido a que los contenidos recientes únicamente hablan del trabajo y de las "buenas acciones" de la exjefa de gobierno de la ciudad de México y candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, lo que marca un sesgo editorial y de comunicación en favor del gobierno federal y que, además, esos contenidos son responsabilidad de la Secretaría de Gobernación que, al parecer, nunca "detecto" esa carga ideológica que fue denunciada por el Partido Acción Nacional. El comunicado refiere que durante varias asambleas, los afiliados señalan que la transmisión de la Hora Nacional, responde a usos y costumbres de la radio mexicana desde el 25 de julio de 1937 que fue transmitido el primer programa de La Hora Nacional, a través de la estación XEDT, emisora del Departamento Autónomo de Prensa y Publicidad, dependiente del Ejecutivo Federal de esa época y que hoy es responsabilidad de la instancia que encabeza Luisa María Alcalde. Hay que señalar que el PAN presentó ante el INE una denuncia contra Gobernación por violaciones al principio de imparcialidad durante dicho programa, lo anterior, luego de que la Cámara fuera notificada este sábado pasado de que representantes del Partido Acción Nacional habían presentado una denuncia contra la Secretaría de Gobernación y sus afiliados, por la transmisión de este programa ante el Instituto Nacional Electoral. Cabe precisar que, actualmente, La Hora Nacional, es conducido por Leonora Milan y Javier Ramírez "El Cha!" y, esta situación, va a generar reacciones del presidente López Obrador y, seguramente, será tema nacional en los próximos días. Ya lo veremos. Se suma Armando a Felifer ¿será?. Quien anda consolidando sus estrategias de contacto cercano con la ciudadanía, es Felifer Macías, que no pierde el tiempo para reunirse con los afiliados y militantes del PAN y, con ello, ir armando una estructura que le permita ser competitivo ante los retos del proceso electoral que arrancará formalmente, en el ámbito local, el próximo 15 de abril; pero mientras esa fecha se aproxima, el ex diputado federal se ha ido reuniendo con ex gobernadores como Nacho Loyola; Paco Garrido; Enrique Burgos; José Calzada y Pancho Domínguez de los que ha ido anotando sus principales visiones y experiencias en la vida pública de Querétaro. Pero esta semana, se anotó un tema que, seguramente, será muy importante porque apareció con el controvertido ex alcalde Armando Rivera que, como sabemos, anduvo "coqueteando" con el partido Morena y que hasta el mismo Santiago Nieto lo impulsaba para que fuera el candidato a la presidencia municipal por la cuarta transformación. Lo que llama poderosamente la atención es saber ¿qué fue lo que hizo cambiar a Armando para separarse de Morena?; ¿Será que si va a apoyar con todo las propuestas políticas de Felifer o solo será de dientes para afuera? Y, dos más, ¿Qué le habrán ofrecido y que habrá aceptado el ex presidente municipal, Rivera Castillejos para dejar de "simpatizar" con Morena?; ¿Será que Armando lo único que le interesa al intrépido empresario es "conservar y cuidar" sus negocios y los de sus hijos? Así lo dijo de su propio pecho lo que vuelve una joya para el análisis: "Hace algunas semanas escucharon que yo estaba de precandidato, más bien yo diría de suspirante para la presidencia municipal por invitación de Morena, no fui precandidato, hoy 23 de marzo todavía no hay candidato de Morena, y lo digo con todo respeto, es un desorden, no tienen una visión, dentro del partido no tienen una visión de ser, me imagino ya como gobierno, es algo que yo no estuve dispuesto a correr ese riesgo porque necesitamos orden, estructura, planear las cosas y necesitamos hacer equipo y yo decliné la invitación, porque al final del día hay alguien que puede hacer el trabajo que yo aspiraba hacer", expresó Rivera Castillejos Lo que haya sido, lo cierto es que para los operadores políticos de Felifer, esta acción representa un acierto a su favor si es que puede "confiar" en la "lealtad" de quien ha sido siempre muy controversial y proactivo como el ex aspirante de Morena. Se cierra la brecha. Las campañas políticas para las elecciones del 2 de junio continúan avanzando, en la presidencial —a pesar de que las supuestas encuestas las inclinen para Claudia— Xóchitl, día con día suma may mayor aceptación, y esto que no estaba en el pensamiento de don Andrés, el que sentía que tenía todo planchado y listo para continuar con su descabellado movimiento transformador, ya debe de estar fraguando lo que hará si pierde, ¿echará a las calles a los jóvenes becarios? ¿Tomará calles? ¿Lo apoyará el ejército institucional? O, ¿se irá a Cuba o Venezuela a refugiarse? Ya en estos dos países pagó su reservación. La realidad es que su candidata no tiene nada para ser presidente. Continúa con las mismas promesas, con las mismas mentiras y demagogia, que son una calca mal lograda de su patrón. Para lo que resta de la campaña, que debe de lograr presencia y sumar preferencias, el hecho de adelantarse tanto tiempo y con todos los recursos a su favor, ya la desgastaron, ni utilizando todas las malas mañas, como los programas gubernamentales, las amenazas de los cuervos de la













nación y la ayuda de los organismos electorales que solapan al presidente que "habla en sentido figurado" cuando la ley le impide simplemente hablar. Sabemos que no guardará silencio, y que si la ley se cumple cuando a él le convenga— en caso de perder la elección ante Xóchitl, que es muy probable, el mismo trataría de anular la elección y continuar con el poder. ¡Viejito socarrón y mañoso! Pero ya conocemos todas tus malas artes. El pueblo le dio la oportunidad, y sus tres compromisos de "no robar, no mentir y no traicionar" ahora son sus tres cargas para su credibilidad. Se ha robado, mentido y traicionado, pero "él es muy honrado". Yo, como muchos ya, que antes creímos en un cambio ¡para bien! no un retroceso trasnochado y destructivo, con nuestro voto para Xóchitl, lograremos recomponer nuestro México y rescatarlo del grupúsculo comunistoide, que si tanto admiran el socialismo, se vayan a padecerlo y después de ver la realidad y el fracaso del comunismo aún piensan lo mismo. Que padezcan primero lo que se vive en Cuba y Venezuela. Claudia no pasará, ya padecimos una oratoria lenta y tediosa de un presidente incapaz, ahora en pocos días ya no se soporta el tonito de su corcholata. Agenda azul. Pocos candidatos han hablado con claridad del reto urgente que representa el tema del agua en nuestro país: su gestión, acciones para mitigar la poca disponibilidad y, sobre todo, lo que se debe hacer hacia el futuro. Lupita Murguía planteó esta necesidad al firmar la Agenda Azul que es promovida por el Consejo Consultivo del Agua, encabezado por Katia Reséndiz. Ella y su compañero de fórmula,. Agustín Dorantes, firmaron el documento y se comprometieron a impulsar desde el Senado la tan llevada y traída pero no aterrizada "Ley Nacional de Aguas". Resulta que a pesar de que en nuestro país es reconocido el acceso al agua como un Derecho Humano, no se ha legislado en la materia y por ende, se ha avanzado muy pero muy poco en garantizar la disponibilidad del vital líquido, ahí tenemos casos como Nuevo León o la propia CDMX. Lupita Murguía dijo que acompañada con la voz de expertos como son las y los integrantes del Consejo Consultivo del Agua, llevará estos planteamientos a la Cámara alta para por fin contar una Ley Nacional de Aguas. Al tiempo, reconoció que en Querétaro se actúa con seriedad en este tema, primero al construir el Acueducto II que hoy resuelve en gran parte el reto del agua en la entidad, pero, también, con acciones innovadoras para reutilizar y manejar de manera sustentable el recurso hídrico con el proyecto "Sistema Batán, agua para todas y todos". La residencia. La cuestión sobre la residencia de Santiago Nieto en Querétaro, fue analizada desde el 2021. Es lo que posiblemente lo tenga contra la pared en el Tribunal Electoral. La parte jurídica parece ser contundente, y solo que el Tribunal tomará una decisión política, empujada por los altos mandos de Morena, podría salvarse. Está semana lo sabremos. La situación es que sin duda una persona nacida en Querétaro, puede ser candidato y quienes no, pues tienen que demostrar legalmente que residen aquí. El hecho es que como ya se ha mencionado, Santiago Nieto, si bien vivió su infancia y juventud en San Juan del Río, y su familia y orígenes están ahí, él nació en la Ciudad de México. Lo que no tiene nada de malo, sin embargo, si hablamos de la ley, pues esta marca requisitos para cumplir, y más aún para quién es un abogado y ex fiscal anticorrupción, nos queremos imaginar. ¿Cómo puedes incriminar a otros que no cumplen la ley y después tú no venir a cumplirla? En lo más simple. La línea lleva a que Santiago para ser fiscal del Estado de Hidalgo, hace poco, como todos saben, necesitaba presentar una Carta de Residencia en Hidalgo, para cubrir esos requisitos. Entonces si fue fiscal, pues demostró hace poco su residencia en Hidalgo para serlo. Ahora, poco después presentó una carta de residencia en Querétaro, siendo que los límites de tiempo entre una y otra, podrían empalmarse. Por ahí puede ir la cosa. El asunto es el Tribunal Electoral, tendrá que revisar esas cuestiones de acuerdo a la ley. Si es así, quedaría fuera de la contienda. Por más simple que sea el hecho de no cumplir con un requisito. Pero si la decisión es política, se habría hecho uso de la política para que continúe en campaña. Todo puede suceder. **Son rumores sin fundamento** . Se ventilan rumores infundados de que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ya filtró una resolución en la que se propone revocar el registro de Santiago Nieto como candidato a Senador de la República por no cumplir con el requisito de residencia en el Estado, pero además aseguran los chismosos que con esta resolución, Santiago Nieto no sólo no llegará al Senado sino que no podrá ser candidato ni Gobernador de su Estado. Todo esto es falso, la Sala Toluca no se ha pronunciado en ningún sentido y es mentira que se filtró dicha resolución. Ahora, acerca de si Santiago Nieto Castillo cumple o no cumple con los requisitos, basta ver el artículo 55, fracción III de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos que prevé, que para ser diputado y senador, se requiere vecindad con residencia efectiva en la entidad, al menos 6 meses antes de la elección, en este caso, Santiago ha demostrado de sobra su residencia efectiva en Querétaro, pues aquí tiene su vivienda, familia y cuenta con el arraigo en el Estado lo que es suficiente para













acreditar con la exigencia constitucional. Respecto a que si puede o no ser Gobernador del Estado por no haber nacido en Querétaro, es totalmente falso, pues basta ver a los Gobernadores panistas Francisco Garrido y Mauricio Kuri, quienes nacieron en la Ciudad de México y Veracruz, respectivamente. Por todo ello, solo quedan en rumores y descalificaciones el tema de la falta de residencia de Santiago, son un intento más de golpearlo y restarle puntos, pues las encuestas actualmente muestran un empate técnico con tendencia a que Santiago obtenga pronto la ventaja. Acuérdense que en política siempre hay que pegarle al más fuerte. En fin, como dijera la canción: "son rumores, son rumores" Que la sala Toluca resolvió: "son rumores, son rumores" Que Santiago no puede ser Senador: "son rumores, son rumores" son rumores!! Que no puede ser gobernador: "son rumores, son rumores". Tertulia. El Ing. Valtierra originario de Mazatlán y radicado en el municipio de Corregidora desde hace más de 15 años fue el primero de los que tomaron la palabra en esta reunión, donde el ambiente ya casi vacacional, expresó que advierte cansancio y hasta fastidio por lo abrumador de los mensajes en televisión y radio, pero sobre todo en las redes, donde por cierto ni los candidatos de todos los partidos políticos y tampoco el gobierno, han logrado interesar a más de la mitad de la población con los mensaies que contienen propuestas difícil de cumplir, va que nadie lo hace convencido de su realización, ninguno lo ha hecho con la seriedad y viabilidad que requiere una promesa, ya que no señalan ese gasto donde tendría un impacto presupuestal o dicho denigra manera que gasto actual dejarían de realizar para poder cumplir con el reparto de dinero, porque lo mismo ofrecen becas ya casi deséenlos recién nacidos, los que no trabajan, los que estudien o los que no lo hagan, los que cumplan 60 años, los que quieran emprender un negocio, créditos para los que quieran comprar una casa, para los quinceañeros, consulta médica en casa y un gran etcétera, no se distingue cuales son las más populistas porque lo hacen todas y todos sin distinción de partidos, edades, cargos. Es una competencia por quien hace la propuesta más inútil, que hasta hacen recordar el concurso del Ex Presidente sobre el trámite más INÚTIL. (N)

ACENTOS

Por Miguel Flores

Lo bueno. Nuevas generaciones de políticos se han hecho presentes para revolucionar el sistema democrático con nuevas ideas, proyectos, impulsos y, por supuesto, nuevas plataformas de electores. En las últimas campañas locales, los partidos políticos llevaron propuestas jóvenes a las boletas electorales. El camino para nuevas generaciones de políticos está trazado y hay oportunidades en todos los partidos políticos. Seguramente en las campañas locales, y finalmente en las boletas electorales, veremos nuevas propuestas. Lo malo. La competencia al interior de los partidos no es fácil para que los jóvenes puedan acceder fácilmente a una candidatura. El camino tradicional es iniciar desde abajo, pegando pendones, haciendo promoción a otros candidatos, haciendo chamba a pie y a nivel de calle para irse ganando un lugar. Así lo hicieron quienes hoy son políticos consolidados en sus partidos, y quienes aparentemente, junto con las cuadradas dirigencias, no quieren modificar esquemas para seguir cumpliendo a quienes tienen el peso, la estructura y el capital político en los partidos. Lo peor. La poca o nula representatividad; en pocas palabras, los jóvenes no se sienten representados. Quienes hoy están en campaña y quienes seguramente saldrán a pedir el voto en las campañas locales, no tienen el respaldo de la mayoría de los jóvenes. Peor aún: las campañas de los políticos jóvenes han sido y serán las mismas estrategias de siempre. El reto es innovar, hacer llegar la propuesta a la juventud, al que va a votar por primera vez, al joven desanimado que votó en la elección pasada, a aquel que no se identifica con los políticos y sus partidos. (AD QRO 14)

ASTERISCOS

Debate. El candidato al Senado por Morena, Santiago Nieto, invitó al candidato de la fórmula panista Agustín Dorantes a que debatan públicamente. Si bien la UAQ y el INE contempla organizar un debate entre los 10 candidatos al Senado, Nieto Castillo le propuso al panista realizar un segundo debate sólo entre ellos dos para comparar las ideas y proyectos legislativos para beneficio de Querétaro que proponen las dos fórmulas. **Oportunidades.** Ante los retos que enfrentan los jóvenes serranos para obtener oportunidades de empleo y desarrollo, la candidata al Senado, Guadalupe Murguía, se comprometió a legislar desde la Cámara Alta para que los habitantes de la Sierra Gorda no tengan que emigrar a los Estados Unidos en busca de mejores opciones económicas y laborales, sino que puedan desarrollar proyectos para que se queden en el estado. Al













recorrido de campaña por la sierra se sumó el exgobernador 'Pancho 'Domínguez, quien, por cierto, fue bien recibido en la sierra. (AD QRO 14)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Llaman a no normalizar violencia contra transportistas. Que así como cualquier otro ciudadano, los transportistas que pasan gran parte de su vida en las vías carreteras de este país merecen tener condiciones que garanticen su seguridad e integridad al realizar su trabajo. La candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México al senado, Guadalupe Murguía se reunió en San Juan del Río con hombres y mujeres transportistas, ante quienes dijo que como país no podemos normalizar los hechos cada vez más constantes de violencia e inseguridad para este sector laboral. Expuso, a propósito de los temas que aquejan a los transportistas, la tardanza en la reparación de la carretera federal 57, que lleva más de cuatro años sin que las obras sean concluidas. Dijo que desde el senado pedirá que la federación instale módulos de seguridad y vigilancia a lo largo del tramo que pasa por Querétaro. Administración municipal no ordenó cierre de puertas de la alameda. Que el área de Comunicación Social del gobierno municipal de Querétaro negó que la administración capitalina haya instruido el cierre de puertas de la alameda Hidalgo por la realización, ayer, de un evento proselitista de los candidatos de la fórmula al senado de Morena, Beatriz Robles y Santiago Nieto. La administración municipal dijo también que quienes tomaron la decisión de cerrar las puertas de dicho espacio público fueron los propios guardias de seguridad privada de la alameda, ya que no fueron notificados con antelación. Subrayó que no se avisó de manera previa al gobierno municipal sobre la realización de dicho evento. "También recordar que para la protección y buen uso de las instalaciones de la alameda Hidalgo, se debe dar aviso previo, lo cual no existió en esta ocasión", puntualizó el área. (CÓDIGO QRO 2)

BAJO RESERVA

Morena privilegia a mujeres en sus pluris para Querétaro. Morena, nos cuentan, ya empezó a definir la ruta de lo que serán sus primeras designaciones en Querétaro en cuanto a candidaturas locales. Ya reservó los primeros cuatro lugares de las diputaciones pluris. El primero y tercer sitio serán para mujeres y el segundo y cuarto se les asignará a hombres. La quinta posición se dio a María Susana Arana y el sexto es para el exdiputado local, Fernando Islas, a quien se le identifica políticamente con Ángel Balderas y Gilberto Herrera. Replican el mensaje de la Ola Azul en 45 cruceros, en SJR. La Ola Azıl, nos cuentan, llegó a San Juan del Río. Es una iniciativa de promoción de propuestas de los candidatos al senado, Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, en donde nos comentan, fue notorio el liderazgo que mantiene Roberto Cabrera quien en 27 días habrá de arrancar campaña en busca de la reelección como alcalde. El mensaje con la activación de la Ola Azul, nos refieren, se replicó de manera simultánea en más de 45 cruceros de la ciudad sanjuanense. Por ello, previo al inicio de la campaña municipal, nos cuentan que a lo largo de esta demarcación se habla de los buenos resultados alcanzados por los gobiernos del PAN en esta ciudad, tanto con nuevas inversiones, obras públicas, urbanización y el haber atendido desde el primer minuto la inundación de hace dos años en La Rueda. (EUQ 2)

GUARDIA NACIONAL, UN FLORERO QUE HAY QUE CAMBIAR

Por Guillermo Tamborrel

Desgraciadamente la controvertida Guardia Nacional y después de prácticamente 5 años de existencia ha resultado, acorde a un análisis del equipo de Investigación y Datos de El Universal, publicado el dia de ayer (https/www.chuniver sal.com.mx/nacion/despliegue-de-la-gn-tiene-mulo-im- pacto-on seguridad), un "florero" que poco o nada ha contribuido a brindar seguridad a los mexicanos. El análisis mencionado contempla la incidencia de 10 delitos del fuero común en 170 municipios que cuentan con un cuartel de la Guardia Nacional y la compara con las tendencias nacionales. El resultado es francamente malo ya que prácticamente dichas tendencias son las mismas. Es decir, la presencia de un cuartel de la Guardia Nacional no ha implicado una reducción sustancial o significativa de la incidencia delictiva. Es preciso señalar que una de las principales funciones de la Guardia Nacional es la de disuadir la comisión de delitos por su sola presencia, sin embargo dicha finalidad ha fracasado ya que los delincuentes o le han ido tomando la medida a la corporación y su modo de operar o la han corrompido y ahora actúan con toda impunidad. Una prueba













de ello es la venta abierta y descarada de huachicol en por ejemplo la Carretera 57. El análisis menciona que la Guardia Nacional solo ha detenido en 4 años a 26,405 presuntos delincuentes (en ese lapso se cometieron más de 100 millones de delitos en el país). Es importante recordar que los apoyos federales a las policías estatales y municipales eran básicamente dos: El Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública que se ha mantenido igual en términos reales desde el 2018 y el Fondo para el Fortalecimiento de la Seguridad que desapareció desde el 2021. En otras palabras: Mientras la inseguridad creció los recursos para combatirla directamente por estados y municipios disminuyeron. Por lo anteriores que sostengo que la Guardia Nacional requiere de un cambio en prácticamente todos los sentidos Razón por la cual la propuesta de conservar la Guardia Nacional tal como se encuentra de la candidata Claudia Sheinbaum me parece equivocada y por el contrario la de la candidata Xóchiti Gálvez de reformar la Guardia Nacional y sobre todo la de fortalecer las policías locales me parece un acierto. Fuente de los Discos: Ojalá que la próxima presidenta de México reforma a la Guardia Nacional y lo más importante, que fortalezca a las policías estatales y municipales. Los mexicanos merecemos mayor seguridad. (EUQ 9)

FUEGO AMIGO

Domingo de Ramos. Miles de católicos acudieron a los templos de Querétaro, especialmente al de La Cruz, para llevar a bendecir sus palmas, uno de los actos de profundo sincretismo, abriendo los ritos de la Semana Santa, tan arraigados en nuestras principales creencias y tradiciones. (PA)

FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan Antonio del Agua

La pasión de los políticos. Para los políticos no hay días de guardar cuando faltan dos meses para las elecciones y celebran su Domingo de Ramos en busca de las palmas, pero de los votantes, con actos espectaculares: el regreso de Armando Rivera al PAN de la mano de Felifer Macías y el mitin de Santiago Nieto frente a la Alameda cerrada, mientras Morena daba resultados de su tómbola de pluris y se guarda los primeros lugares para el método del dedazo. Sí di. Agua con mal olor en Semana Mayor. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

En 3 semanas inicia proceso estatal. Tic tac: Sabino. En 7 días conoceremos nombres de candidatos. Exitosa gira del alcalde Luis Nava por Taiwán. Se mueven Lupita y Agustín y Beatriz y Nieto. Muestra músculo Cabrera en San Juan del Río. ¡Ya!. En tres semanas, iniciarán oficialmente las campañas electorales estatales que culminarán el 2 de junio, cuando los queretanos votemos para renovar las 18 presidencias municipales, sus 148 regidurías y sus 36 sindicaturas, además de las 15 diputaciones de mayoría relativa y 10 de representación proporcional. Ese día también votaremos en el estado para elegir presidente de la república y aunque algunos ya dan por ganadora a la morenista Claudia Sheinbaum, cosa que me resulta una falta de respeto para el electorado, que podría dar una sorpresa o al menos demostrar que los 20 o 30 puntos de supuesta ventaja sobre la panista Xóchitl Gálvez, resultaron caer a un dígito, al menos en el caso de Querétaro. Pero para llegar a ese puerto, deberemos hacer una escala en plena Semana Santa, y no para relajarnos. Será el viacrucis de algunos precandidatos o precandidatas que verán truncadas sus aspiraciones, principalmente en Morena. Y es los cuatroteistas no han definido quiénes serás sus abanderados en las contiendas estatales y municipales -salvo los pluris locales, donde ya dieron algunos nombres: Posición 5 para mujer, Ma Susana Aranda Reséndiz; posición 6, para hombre, Fernando José Islas Blas; posición 7 para mujer, Karina Sinecio Guzmán; posición 8, para hombre, José Gerardo Sinecio Ríos; y la posición 9 para mujer, le correspondió a Rosa Gómez Carrillo. Pero se reservaron las primeras 5 posiciones. Una vacilada, pues. Tampoco han dado color sobre los nombres de sus candidatos a alcaldes. Todo parece indicar que la inscripción de plantillas serán llevadas al límite de los tiempos legales, horas antes del 7 de abril. Y parece que habrá sorpresas. En tanto, el PAN lo tiene claro y dentro de los límites legales, placea en las zona metropolitana a quienes seguramente serán sus candidatos oficiales: Felifer Macías, en la capital del estado (quien, por cierto, se hizo acompañar por Armando Rivera el fin de semana). Chepe Guerrero, en Corregidora. Rodrigo Monsalvo en El Marqués. Y buscando la reelección, Roberto Cabrera. Será interesante ver cómo definen los partidos sus listas para diputados locales. Quiénes irán por la reelección y quiénes no y













qué nombres encartan o descartan. No dude que más de algún perfil que se perfilaba para ir por una alcaldía, aparezca en la lista legislativa. En dos semanas conoceremos los nombres. Y en tres arranca el proceso formal. -Casa de Ecala- Reconocimiento. La participación del alcalde Luis Nava en la Cumbre de Ciudades Inteligentes en Taipéi, Taiwán, fue bien recibida por líderes y expertos en la materia, por dar pasos concretos en materia tecnológica; con el fin de anticiparse al futuro y cerrar brechas en un sector que ya muestras grandes avances a nivel internacional. Nava lo ha dicho en repetidas ocasiones, su apuesta es a cerrar brechas, y que haya mejores condiciones de vida para los habitantes de la capital en el presente y futuro. A los asistentes, a quienes, por cierto, sorprendió Nava hablando en Chino gracias a un video modificado con Inteligencia Artificial, dejó un grato sabor de boca que una ciudad en Latinoamérica se atreva a realizar lo que se está haciendo en Querétaro, por ejemplo, con el Centro de Innovación y Tecnología Creativa que cuenta con la colaboración de empresas como Hikvision (de capital chino) y de CISCO. Esta internacionalización que Luis Nava le ha dado a la capital queretana con naciones que son punta de lanza en la era digital, será un legado para las próximas generaciones por las oportunidades de desarrollo y crecimiento que se pueden detonar y consolidar a partir de su participación en la Cumbre de Ciudades Inteligentes 2024. Bien. **-Oído en el 1810- Por cierto.** En la campaña federal, que ya inició, los números entre los candidatos al Senado, poco se han movido. Una encuesta realizada por el queretano Humberto Pastrana y la empresa Tendencia, arrojó números cercanos a la encuestadora Massive Caller: Si hoy fueran las elecciones para el Senado, el 39% de los electores votarían por Lupita Murguía y Agustín Dorantes, en tanto que el 26% lo haría por Beatriz Robles y Santiago Nieto -quienes han apretado el acelerador-. Y un dato: Hay 33% de ciudadanos que aún no saben por quién sufragarán. Mmmm. -¡Preeeparen!-Chambeando. En este sentido, el fin de semana, el precandidato a la alcaldía de San Juan del Río, Roberto Cabrera, se dejó ver con Murguía y Dorantes, participando en activaciones de la llamada Ola Azul en los 45 principales cruceros de la Tierra de las Palomas, mostrando músculo y poder de convocatoria. Por su parte, la planilla morenista de Beatriz y Santiago, estuvieron en la zona de la Alameda capitalina, invitando a la gente que pasaba, a votar. Doy fe. -¡Aaapunten!- Tricolores. Se celebró la sesión de la Comisión Política Permanente del PRI la semana pasada. Ahí, la presidenta estatal, Abigail Arredondo, mandó un mensaje: "Somos un equipo valiente, echado para adelante, dispuesto a dar la batalla en las urnas y conquistar la victoria; por eso, lo digo fuerte y claro, el PRI es único, está fuerte, firme y listo". El que entendió, entendió. -¡Fuego!- ¡Arturo o Paloma?. Hay silencio formal en las casas de precampaña de los dos principales aspirantes a la candidatura capitalina por Morena. Ningún equipo parece querer arriesgar la portería en los últimos minutos del encuentro. Ya hasta parecen la policía China. En tanto, el precandidato del Verde, Chema Tapia deshoja la margarita, esperando que sus cabildeos rindan frutos y renazca la alianza Morena, PV y PT. ¡Porca miseria!. (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Alameda. Ayer algunos morenistas se quejaron de que las puertas de la Alameda se mantuvieron cerradas mientras afuera se realizaba una concentración de Morena en apoyo a Claudia Sheinbaum. Hubo reclamos y acusan de coartar la libertad al no permitirles accesar. Nos platican, sin embargo, que la convocatoria siempre estuvo contemplada afuera. **Definición.** La postulación de Santiago Nieto para contender por el Senado de la República se definirá esta semana en la Sala Regional Toluca, que resolverá el recurso de impugnación promovido por el Partido Acción Nacional para evitar que el extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera pueda aparecer en la boleta. Se viene una semana interesante. **Movimiento Ciudadano.** El partido naranja presentará sus perfiles para los cargos electorales locales y federales. Nos comentan que a pesar de tener más de 20 días en campaña, los candidatos fosfo fosfo no han logrado darse a conocer y esta será un nuevo intento para que la ciudadanía logre ubicarlos. **Senadores y senadoras** ya gozan del puentazo de 11 días con motivo de la Semana Santa. A ver si regresan "santificados" porque en las últimas sesiones previo a este (in)merecido descanso, hubo insultos al por mayor entre senadoras. Esto ocurre a pesar de que muchos de los legisladores están en la lucha por otro puesto o la reelección, que es cuando mejor quieren quedar con los ciudadanos. (P 2)













EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Semana Mayor. Inició la Semana Santa y con ella, mucha actividad con el turismo religioso. Tratemos bien al visitante que en estas fechas, es una forma de peregrinar. (N)

GENERACIÓN DE EMPLEOS

Con el anuncio de la inversión de los 'data centers 'en Querétaro, se viene una cascada de sectores que se beneficiarán con ello. Por lo pronto, el capital humano especializado en la materia tendrá una fuente de empleo. Pero, para iniciar con estos centros de datos, la industria de la construcción tendrá preponderancia, pues las inversiones iniciales para edificar estos inmuebles generarán miles de empleos temporales. Con la edificación de estos espacios, también se abre la posibilidad de que se genere una derrama económica en otros sectores como comercio de materiales, servicios gastronómicos en las zonas donde se instalen estos centros de datos, entre otros; por ello, la economía regional queretana tendrá un impulso interesante al que será necesario dar un seguimiento con base en los datos que emite el Inegi. En este sentido, en nuestra edición de hoy le llevamos a usted un panorama sobre lo que espera la industria de la construcción con estos anuncios de inversión por parte de Amazon para la entidad. La CMIC en Querétaro dice estar lista para este reto a corto y mediano plazo. Esperemos ver cómo se desarrolla este sector en lo que resta del año. (AD QRO 2)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM : EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA















(AD QRO 8)













Lunes 25 de Marzo de 2024

Capacita IEEQ a partidos políticos para el registro de candidaturas locales

El registro se llevará a cabo del 3 al 7 de abril

MOTICIAS

I Instituto Electoral del Estado de Querétaro informó a representantes de parridos políticos el procedimiento para el registro de candidaturas en el Proceso Electoral Local 2023-2024, que se llevará cabo del 3 al 7 de abril.

El secretario ejecutivo del IEEQ, Juan Ulises Hernández Castro, señaló que el objetivo de la reunión de trabajo fue fortalecer la comunicación institucional, dar acompañamiento a los partidos políticos y resolver dudas con respecto a los registros.

"Para este proceso electoral se implementó una logistica, que pretende facilitar el trámite de postulación de candidaturas ante el Instituto, particularmente en las sedes de los 27 Consejos Distritales y Municipales instalados en el estado", explicó.

En la capacitación se abordaron temas co-

mo el sistema de registro en línea y generación de citas para registro, requisitos de elegibilidad y documentación comprobatoria, Obligaciones en materia de paridad, así como el Sistema Nacional de Registro de Precandidatos y Candidatos.

Las exposiciones estruieron a cargo del director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas; el supervisor Técnico Juridico, Wilbert Jesús López Rico; el director ejeculivo de Asuntos Jurídicos, Juan Rivera Hernández; y la coordinadora de Prerrogativas y Partidos Políticos, Diana Jazmín Sánchez Martinez.

La reunión se llevó a cabo en la sala de sesiones del IEEQ con la participación de representantes de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), De la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Chadadano (MC), Verde Ecologista de México (PVEM), Morena, Del Trabajo (PT) y Querétaro Seguro (QS).



(NQS 7)













ELECCIONES

Informa IEEQ a partidos de registro de candidaturas

La reunión se llevó a cabo en la sala de sesiones del Instituto

REDACCIÓN

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) infor-mó a representantes de partidos políticos el procedimiento para el registro de candidaturas en el Proceso Electoral Local 2023-2024, que se llevará cabo del 3 al 7 de abril.

El secretario ejecutivo del Instituto, Juan Ulises Hernández Castro, señaló que el obje tivo de la reunión de trabajo fue fortalecer la comunicación institucional, dar acompaña-miento a los partidos políticos y resolver dudas con respecto a losregistros. "Para este proceso electoral se implementó una lo-gistica, que pretende facilitar el trámite de postulación de can-didaturas ante el Instituto, par-ticularmente en las sedes de los ticularmente en las sedes de los 27 Consejos Distritales y Mu-nicipales instalados en el esta-do", explicó. En la capacitación se abor-daron los siguientes temas: Sis-tema de registro en linea y ge-

neración de citas para registro, Requisitos de elegibilidad y do-cumentación comprobatoria,

Consejos Distritales y Municipales se instalaron en todo el estado

Obligaciones en materia de pa ridad, así como el Sistema Nacional de Registro de Precan-

didatos y Candidatos. Las exposiciones estuvieron a cargo del director de Tecnologías de la Información, Raúl iogias de la Información, Ratin Islas Matadamas; el supervisor Técnico Jurídico, Wilbert Jesas López Rico; el director ejecuti-vo de Asuntos Jurídicos, Juan Rivera Hernández; y la coordinadora de Prerrogativas y Par-tidos Políticos, Diana Jazmin Sánchez Martinez.

La reunión se llevó a cabo en la sala de sesiones del IEEQ con la participación de repre-sentantes de los partidos Ac-ción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), De la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciuda-dano (MC), Verde Ecologista de México (PVEM), Morena, Del Trabajo (PT) y Querétaro Seguro (QS).



(PA 11)















(DQ 5)















(AD QRO 4)















(AD QRO 14)















Queretanos confían más en los alcaldes

GUILLERMO GONZÁLEZ HUDSON

En Queretaro, los presidentes municipales son los políticos y servidores públicos por elección popular con el mayor grado de confiabilidad para la población, incluso por encima del presidente de la República y el gobernador.

La Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG) 2023 que presentó el Instituto Nacional de Estadistica y Geografía (INEGI), reveió que la confianza de los queretanos en sus presidentes municipales es del 57.3%.

Y aunque tuvo su punto más alto en 2021, cuando alcanzo 57.9%, mantuvo a las autoridades municipales como las que generan mayor confianza para los queretanos tal como ha sido en las cuatro ediciones bianuales de la ENCIG desde 2017.

En la segunda posición se ubico la Presidencia de la República y sus Secretarias de Estado, con 56.7%, superando por primeta ver a la Gubernatura, que cayo a la cuarta posición del ranking con 54.1%, colocandose, incluso, por debajo de la categoría de servidores públicos o empleados de gobierno, que subio a 56.1%.

En oposición, tanto partidos como diputados locales y federales y senadores son los políticos con el menor indice de confianza.

Con apenas el 33.7% de la confianza de los queretanos, la más baja del sistema político estatal, los partidos políticos enfrentan el proceso electoral y están a menos de un mes de que inicien las campahas locales.

La ENCIG 2023 señaló que en Quenetaro tanto partidos como diputados locales y federales y senadores son los políticos con el menor indice de confianza.

(DQ 9)













CONSTRUCTORES

Escucharán propuestas de los aspirantes

Les acercarán las necesidades de los agremiados a la construcción

QUALITA JUMENCZ

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la

Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Oscar Hale Palacios, señado que han comenzado a girar invitaciones a los partidos políticos, con el fin de que los distintos cargos de elección popular puedan asistir a esta organización empresarial. Resaltó que se habría reservado al menos las tres primeras semanas del mes de abril, para comenzar con las reuniones durante las asambleas de los agremiados, particularmente comenzando con los candidatos a diputaciones federales y al semado de la república.

menzando con los candidatos a diputaciones federales y al semado de la república.

Ta se abrieron las tres semanas de abril a todos los candidatos. Ya se les mando un oficio.
Estamos enfocisodonos en los
candidatos federales, diputados
federales y senadores. Ya se les
mandó oficio a todos los purtidos que estan registrados ante el
imitudo eles toral de Queretaro,
y esperamos nomás la respoesta
de los para que determinen una
fecha, sostuvo.

El objetivo, indicó el empresario, es poder conocer las
propuestas de los apriambes; y
acercarles las principales necesidades que tiene el sectur de la
construcción en la entidad, a través de un pliego que aún se encuentran elaborando.

"Ya tepernos tosotros un pliego en el estamos solicitando que
bonel que de cas forma se
conviertam en acciones. Estamos
aborita trainjándolo; en particola, está el de la inversión
mayor en infruestructura, la particola publica y tambien tuansjarotas publica y tambien tuansjarotas publica y tambien tuansjarotas publica y tambien tuansjarotas, advirtió.

spuisdo en las obras de gobie no del estado. Noscirco vamos buscar para que son el 100 pe ciento, creo que los recursos o los queretamas se benen que que dar en los mismas queretamos porque también las mismas en jercas son los que tributamos , manifesto.

(AD QRO 1y3)

Notas

Coordinación de Comunicación Social















candidaturas independientes

Por Rosa Martha Gómez Cervantes*

Las candidaturas inde-

pendientes están presentes en nuestro sistema electoral desde el año 2012, a partir de una serie de reformas constitucionales que permitieron a la ciudadanía postularse a un cargo de elección popular, sin la necesidad de recurrir a un partido político.

esde entonces, esta figura ha representado un avance importante en la consolidación de la democracia en el país y en el estado de Querétaro, donde se ha comprobado su viabilidad en diversas ocasiones. Ejempio de los municipios de lalpan de Serra y Tequisquiapan, actualmente encabezados por servidores públicos que accedieron al cargo por la vía independiente.

Este tipo de candidaturas se encuentran debidamente reguladas, por lo que es necesario que las personas que aspiran a ellas cumplan una serie de procedimientos y requisitos establecidos en las normas aplicables, que en ocasiones parecen obstaculos difíciles de superar.

Sin embargo, es relevante observar que estas reglas tienen como finalidad, entre otros aspectos, que las personas que se postulen por esta vía cuenten con el apoyo de la ciudadanía para convertirse en una opción real de triumfo y que sus recursos provengan de fuentes licitas.

¿Como van las candidaturas independientes locales en Queretaro? El procedimiento consta de tres etapas: I Presentación de manifestación de intención: 2. Captación del respaldo de la ciudadanía; y 3. Declaratoria de quienes tendrán derecho a registrarse a una candidatura independiente.

Del I al 15 de diciembre de 2023, el IEEQ recibió l2 manifestaciones de intención para la elección del ayuntamiento en los municipios de Colón (2), Corregidora (2), El Marques (1), Huimilpan (1), San Joaquín (1), Jalpan de Serra (2), Tequisquiapan (2) y Tolimán (1).

Posteriormente, del 19 de enero al 17 de febrero del presente año, las personas aspirantes se dedicaron a obtener el respaldo de la ciudadanía. Una vez realizada la validación de los apoyos por el INE y el IEEQ, el 22 de marzo los Consejos Distritales y Municipales competentes declararon las personas que tendrán derecho a registrarse a una candidatura independiente en el proceso ejectoral local.

Estas personas son Sergio Martínez Gomez y Leonardo Diez de Bonilla González, en Colón; Efrain Muñoz Cosme y Buben Hernández Robles, en Jalpan de Serra; I. Belem Ledesma Ledesma, en San Joaquín; Andrés Trejo Valencia y Maria del Rosario García Huerta, en Tequisquiapan; y Saúl Sánchez Pérez, en Tolimán.

El siguiente paso es que las personas que integran las planillas encabezadas por las personas aspirantes mencionadas registren sus candidaturas, del 3 al 7 de abril, y entren a la contienda electoral.

La integración de los ayuntamientos con autoridades provenientes de candidaturas independientes será decisión de la ciudadanta, que saldrá a ejercer su derecho al voto el próximo 2 de junio.

Es necesario que las personas que aspiran a ellas cumplan una serie de procedimientos y requisitos establecidos

*Consejera Electoral del IEEQ.

(DQ 12)















Procede registro de 8 aspirantes a candidaturas independientes

Que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó este fin de semana que los consejos distritales y municipales competentes determinaron la procedencia del registro de ocho aspirantes a candidaturas independientes para la elección de ayuntamiento en el próximo proceso electoral, al cumplir los requisitos legales y obtener el respaldo de al menos el dos por ciento de la ciudadanía registrada en la lista nominal del municipio correspondiente, a través de la aplicación móvil denominada Apoyo ciudadano-INE, entre el 19 de enero y el 17 de febrero de 2024.

Quienes encabezan las planillas son Sergio Martínez Gómez y Leonardo Diez de Bonilla González, en el municipio de Colón; Efraín Muñoz Cosme y Rubén Hernández Robles, en Jalpan de Serra; J. Belem Ledesma Ledesma, en San Joaquín; Andrés Trejo Valencia y María del Rosario García Huerta, en Tequisquiapan; así como Saúl Sánchez Pérez, en Tolimán.

Los aspirantes podrán registrar sus candidaturas del 3 al 7 de abril en los consejos distritales y municipales respectivos.

(C QRO 2)

















Hubo una retmión para fortalecer la comunicación institucional y dar acompañamiento a los partidos.

Registro de candidatos, del 3 al 7 de abril: IEEQ

Implementan logística que pretende facilitar trámite de postulación de abanderados ante el instituto, señalan



LAURA BANDA

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó a representantes de partidos políficos que el registro de candidaturas para el Proceso Electoral Local 2023-2024 se llevarácabo del 3 al 7 de abril.

El secretario ejecutivo del Instituto, Juan Ulises Hernández Castro, señaló que el objetivo de la reunión de trabajo fue fortalecer la comunicación institucional, dar acompañamiento a los partidos políticos y resolver dudas con respecto a los registros.

"Para este proceso electoral se implementó una logística, que pretende facilitar el trámite de postulación de candidaturas ante el Instituto, particularmente en las sedes de los 27 Consejos 27

CONSEJOS DISTRITALES

y municipales hay instalados en el estado.

Distritales y Municipales instalados en el estado", explicó.

En la capacitación se abordaron los siguientes temas: Sistema de registro en línea y generación de citas para registro, Requisitos de elegibilidad y documentación comprobatoria, Obligaciones en materia de paridad, así como el Sistema Nacional de Registro de Precandidatos y Candidatos.

Las exposiciones estuvieron a cargo del director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas; el supervisor Técnico Jurídico, Wilbert Jesús López Rico; el director ejecutivo de Asuntos Jurídicos, Juan Rivera Hernández: y la coordinadora de Prerrogativas y Partidos Políticos, Diana Jazmín Sánchez Martinez.

La reunión se llevó a cabo en la sala de sesiones del IFEQ con la participación de representantes de los partidos PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano (MC), PVEM, Morena, Partido del Trabajo (PT) y Querétaro Seguro (QS).

El secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, reiteró la importancia del procedimiento de registro de candidaturas a cargo del IEEQ, a fin de garantizar el derecho al voto pasivo de los partidos políticos y aspirantes a candidaturas independientes.

Además, señaló que el Instituto cuenta con una planeación estratégica y personal capacitado para dotar de certeza al proceso electoral.

(EUQ 2)